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DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 34 DEL 

14.05.2014 

 

Sindaco:” bene il punto 9 approvazione del bilancio di 

previsione 2014 e del bilancio pluriennale 2014/2015/2016 della 

relazione previsionale e programmatica ancora l’intervento 

introduttivo l’assessore Carlo Bottani prego”. 

Bottani:” Sì grazie Sindaco. Per quanto riguarda il bilancio di 

previsione già in parte l’abbiano discusso entrando sul tema 

della IUC; per quanto riguarda la relazione illustrativa, 

appunto diversi sono gli obiettivi che ci siamo posti nel corso 

dell’anno tenendo presente che l’analisi del bilancio di 

previsione 2014 riflette la situazione generale in cui si trova 

ad operare la finanza locale in un contesto nazionale che si 

figura, ovviamente, come estremamente difficile e l’applicazione 

del Patto di stabilità, la continuazione evoluzione normativa, 

rendono particolarmente difficile la programmazione di bilancio. 

Si rileva altresì una mancata comunicazione da parte del 

Ministero dell’economia e finanze degli stanziamenti definitivi 

del fondo di solidarietà comunale, che è stato inserito a 

bilancio a seguito dei conteggi indicati dall’IFEL. Quindi, per 

quanto riguarda il quadro di estrema difficoltà nazionale il 

nostro bilancio di previsione prevede una spesa complessiva di 

12.000.000 di euro e il mantenimento di servizi qualificati, 

puntuali e funzionali per la nostra Comunità. Tra le spese 

correnti per complessivi 8.900.000 euro si evidenzia una 

notevole massa di risorse per il sociale per 1.600.000 e per 

l’istruzione e cultura per 1.052.000. Le entrate correnti pari a 
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9.436.000 sono aumentate in particolarmente dopo un ulteriore 

potenziamento dell’attività accertativa da parte degli uffici 

comunali anche a seguito della convenzione stipulata con 

l’Agenzia delle Entrate per il contratto per il contrasto 

all’evasione fiscale. L’abbiamo detto qualche settimana fa 

durante l’approvazione del bilancio consuntivo, dove abbiamo 

portato a ben 604.000 euro i capitoli d’incasso complessivo 

sull’accertamento … bene, noi, stasera non solo confermiamo 

quella cifra ma, inseriamo pure 630.000 euro di contrasto nei 

capitoli complessivi sul contrasto all’evasione. Quindi, si 

capisce bene che, gran parte di … una buona parte delle entrate 

correnti derivano anche da questa attività! 

Altrettanto importanti appunto sono  tutti i varie progetti che 

sono tuttora sono in essere e verranno potenziati nel corso 

dell’anno. Tra i quali, sul tema dell’occupazione: il progetto 

fino diretto che, appunto, ha l’obbiettivo di favorire 

l’incontro tra la domanda di lavoro e la relativa offerta. Così 

come un posto di rilievo spetta alla scuola e alla cultura 

attraverso una sempre più stretta collaborazione anche tra 

l’Istituto comprensivo di Curtatone e le realtà presenti nel 

territorio, quale appunto la Pro Loco, il mondo delle 

associazioni, l’Accademia Internazionale del Teatro Comunale 

Verdi di Buscoldo. Sul tema sempre delle partite IVA, permane 

uno stretto monitoraggio e verrà rilanciato nei prossimi mesi: 

il fondo di garanzia Confiducia per facilitare l’accesso al 

credito delle partite IVA insediate nel nostro Comune. Del porta 

a porta abbiamo già detto prima, ma, mi era sfuggita una 



 3 

risposta per il capogruppo Paolo Savazzi per quanto riguarda la 

riduzione del costo degli svuotamenti: effettivamente non sarà 

più 7,30 e 10,00 euro ricco bensì, nel nuovo piano finanziario 

la cifra sarà abbassata 5 e 6 euro … ecco tanto per dare una 

risposta che non è stata data prima. Quindi, sempre per quanto 

riguarda la volontà dell’Amministrazione, che è quella di 

sviluppare l’attività di controllo sull’agibilità e la 

rilevazione di eventuali abusi edilizi per proseguire nel solco 

di una politica amministrativa improntata all’equità, alla 

trasparenza e alla legalità; e infine la massima attenzione al 

nostro Comando di Polizia Locale capofila della convenzione con 

4 Comuni, che continuerà a garantire sul nostro territorio un 

controllo capillare con un servizio di vigilanza anche nella 

fascia serale e notturna. Rimango a vostra completa 

disposizione.” 

Sindaco:” Grazie, sono aperti gli interventi per il dibattito … 

Nessuno? Maffezzoli” 

Maffezzoli:” Non si può non intervenire su questo punto che è 

l’argomento più importante che un’Amministrazione presenta in 

Consiglio comunale, il Bilancio di previsione programmatico … 

che poi è l’ultimo vostro! Io, vi auguro l’anno prossimo, di 

esserci ancora, così presentate anche l’altro! Io non so se ci 

sarò …. Quindi è fondamentale!  

Io ho cercato di guardarlo, di capirlo, in parte lo capisco, gli 

sforzi che fate per aver mantenuto i servizi … i servizi 

fondamentali: la cultura, i servizi sociali e quant’altro … sono 
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un po’in disaccordo sulle cifre … ecco, io, voterò contro, ma 

però, lasciatemi dire, che qualche cifra non la condivido. Vi 

capisco anche … come detto prima, la coperta è corta, qualsiasi 

Amministrazione, oggi come oggi, si trova ad operare in un campo 

minato fra mille difficoltà, che sappiamo tutti … io non sono 

mica un economista ma, il patto di stabilità, la spending 

review, lo Stato che ci tiene sempre imposte e tasse da 

trasferire, i trasferimenti che vengono sempre ridotti, io 

capisco che voi a facciate i salti mortali e vene dò atto e aver 

mantenuto i servizi essenziali come il sociale e la cultura è 

già una buona cosa, ecco, non posso non farvi un complimento in 

questo senso. Però, ci sono delle cifre che trovo un 

po’esagerate dato che siamo in un periodo di revisione di spesa 

e di vacche magre … ecco, per esempio una voce: contributi a 

società sportive incidono per 61.000 euro! Non me ne vogliano 

gli sportivi di Curtatone: abbiamo tante società sportive di 

dilettantistiche, noi contribuiamo tutte quante, capisco la 

funzione evolutiva e sociale che ha lo sport e tutto quanto, 

però, quando a una società calcistica si elargiscono mi pare 

quasi 30.000 euro, tutto quanto, direi che, non so, correggetemi 

se sbaglio, comunque, dai 15.000 o ai 20.000 euro in su, avete 

capito chi mi riferisco, mi pare che lì, insomma, ci si possa 

guardare. Poi, una cifra grossa, che vi impegna tanto e ci 

impegna tanto: i trasporti scolastici gestiti da terzi 184.000 

euro!  

La cultura fra organizzazione di manifestazioni culturali, 

acquisto beni culturali, organizzazione aspetti culturali, 
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grazie Fiera delle Grazie – va bene che in parte è supportata da 

sponsor - 85.000 euro!  

Poi, voce contributi vari: 26.000 euro. Sfalcio aree verdi ne 

abbiamo parlato l’altra volta, con l’Assessore Imperiali, che ho 

ringraziato e ho visto che ha fatto tutto quanto, 80.000 euro, 

aree verdi di proprietà; poi aree verdi e monumenti 25.000; 

sfalci stradali 25.000 …… Sono 130.000 euro! 

Poi, la voce nuova gestione i cimiteri da terzi 50.000 euro, che 

si aggiungono a un’alta voce gestione cimiteri per 23.000 euro : 

73.000 euro …..Poi, c’è un’altra voce 10.000 euro per polizia 

mortuaria che andiamo  a 84.000 euro! 

Ecco, se dopo mi volete spiegare? Sono voci, che mi sembra … 

Poi, lo sgombero della neve … ecco, questo è un punto 

importante. Io lo so che, mi pare che venga svolto da TEA … è 

giusto quello che dico? Si. Ecco, noi tutti gli anni paghiamo 

per lo sgombero neve 82.000 euro a TEA. Va bene, son d’accordo, 

il contratto va rispettato … ma cavoli, ma, se per esempio, un 

anno o due anni, le precisazioni nevose, sono quasi nulle come è 

capitato l’inverno scorso, ma perché io Comune devo … Allora, io 

dico perché non cerchiamo di fare una postilla al contratto in 

modo che la TEA, che è una nostra partner, cioè una società 

partecipata, non ci viene incontro? Ecco, queste sono le voci 

grosse che ho estrapolato. 

Poi, dal punto di vista politico, dato che io non sono un 

politico, però, ho detto che gestirei o meglio avrei gestito la 

fase politica diversamente, non sono accennati nella relazione i 
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piani attuativi … Ci siamo sempre a riempiti la bocca di piani 

attuativi, ne abbiamo parlato tanto, siamo a metà 2014, non 

sappiamo nulla del Piano Oasi, solo dai giornali abbiamo capito 

che forse sarà un fallimento (io mi auguro per voi che venga 

concretizzato, ma finora siamo fine maggio, non so), poi il 

Piano Battaglia non va avanti … quei piani che voi avete 

magnificato, dichiarato e abbellito, che dovevano essere le 

perle e tutto quanto del nostro Comune …. è tutto fermo! Capisco 

anche questo, però, allora, andiamo piano con le parole … e poi, 

la chicca … la chicca che ho detto prima: il Piano Edera! 

Scusate, qui devo dire la mia impressione, non è un chiodo 

fisso: io dico che qui, questa Amministrazione, che ha ereditato 

dalla precedente il Piano Edera, l’ha gestito molto male e ha 

sbagliato completamente! E’ andata fuori fase più di una volta, 

perché qui c’erano i tempi per correggerlo e fermarlo! perché 

questo non è stato fatto? Nel 2010 presentai un’interrogazione  

- qui è meglio dirlo, perché è l’ultima volta che io intervengo 

in un bilancio di previsione - ho messo davanti agli occhi di 

tutti noi altri questo fatto qui, però, cosa c’è stato? No!No, 

non si preoccupi Maffezzoli, nel 2012 a settembre la inviteremo 

all’inaugurazione della scuola! Io dissi che avevo trovato un 

sarto perché volevo venire in modo impeccabile! E’ andato tutto 

a monte! Fin per carità, posso capirlo! E’ il discorso che ho 

fatto prima. Allora, quando si è visto che dal punto di vista 

dalla tempistica che era ben chiaro nella convenzione Edera … 

era chiaro! Perché solo un cieco non può vedere! Ma, un miope, 

Magù o un altro o uno dotato di una vista i minima e 
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un’intelligenza normale, se lo legge tutt’oggi … se l’avesse 

letto allora, c’erano dei tempi precisi che andavo rispettati! 

Questo non è stato permesso! Abbiamo usato tanti escamotage …  

prima con l’ingegner Bernini eccetera … tira, molla, non è un 

progetto esecutivo, non è definitivo, non si sa, deve vedere 

qui, devo vedere là: tutto un procrastinare, un porta avanti i 

lavori … e poi l’amianto .. non l’amianto …. Quando si è visto 

che le cose non funzionavano e siccome qui ci sono due avvocati 

non uno, il contratto di convenzione è un contratto fra due 

parti ed è scritto ed allora si doveva intervenire e dire: 

sentite belli, i tempi non li state rispettando! E così noi si 

doveva intervenire. Questo non è stato fatto! Dopo, noi abbiamo 

fatto una cosa proprio bellissima, qualche mese fa, noi 

addirittura oltre ad aver stravolto la convenzione – ha detto la 

fa la ditta Lagocastello eccetera - si è detto: No, no, non la 

fa neanche più la ditta Lagocastello, abbiamo annullato tutto! 

Azzerato tutto! La scuola proprio non si fa più, perché a noi ci 

danno 10.000 metri di terra … il famoso lotto, penso che sia del 

Comune, è là, è un lotto agricolo! Ecco, ditemi voi, cosa ne 

faremo di quei 10.000 metri di lotto agricolo quando le opere di 

urbanizzazione primaria e tutto quanto non vengono effettuate! 

No, no, no, no, ma questo qui! aperta Questa è la verità … è la 

verità delle robe. tenuti Siete venuti sul giornale l’altro 

giorno dire ma no, ci interessa finire la ciclabilina e tutto 

quanto …” 

 

Alcuni Consiglieri rumoreggiano insistentemente 
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Sindaco:”Maffezzoli, vada avanti e magari cerchi di concludere  

perché ha usato quasi tutto il suo tempo, grazie” 

Maffezzoli:” Questo vi dico: qui avete sbagliato!  

Bisognava fare punto, noi abbiamo perso non parlo bruscolini, 

3.280.0000 euro e in giurisprudenza … 

 

Alcuni Consiglieri continuano a rumoreggiare insistentemente 

 

 … No, no, questo è argomento politico sul bilancio di 

previsione! Non son mai più entrati! E’ stato messo da voi per 3 

anni nel bilancio delle opere provvisionali programmatiche … la 

scuola di Eremo … Ecco questo, per tutti questi motivi, spero 

che sulle cifre che vi ho detto mi diate un po’ di …. ma su 

questa cosa qui siete bocciati! Completamente bocciati! Questa 

la chicca …. la più nera di tutta la vostra Amministrazione, 

cioè di questa Giunta: non siete stati capaci di aggiustare e 

indirizzare il Piano Edera come doveva essere indirizzato e 

fermarlo! Basta, chiudo, non ne parlo mai più. ma io almeno, 

voglio sperare che almeno abbiate capito, che avete anche 

sbagliato, perché voi dite che avete sempre ragione … Non è 

così! Il contratto va rispettato, altrimenti facciamo la figura 

di certa gente che tutti i giorni vanno sui giornali e salta 

tutto! No! Non si fa così! Se una convenzione è in essere, sì 
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deve rispettare, altrimenti, si annulla! O si ricorre ad altre 

robe … “ 

Sindaco:” Bene ... bene … ecco invito invece i prossimi 

Consiglieri che interverranno ad essere un po’ più attinenti nei  

loro interventi all’ordine del giorno … comunque, ne abbiamo 

parlato enne volte anche recentemente è stata data ampia 

delucidazione su questo punto … poi, se è il caso questa sera di 

ritornare e ripassare, faremo un altro ripasso!  

Altri devono intervenire? Prego Gelati” 

Gelati:” Allora il Bilancio … bene ecco … Dunque, ovviamente, 

abbiamo già detto prima che sono momenti difficili e quindi i 

bilanci di previsione rispecchiano i momenti difficili che ci 

sono, che ci saranno e che ci saranno ancora dopo, però, quando 

ovviamente si devono fare dei sacrifici, i sacrifici devono 

farli tutti e vedendo nel riassunto diciamo di questo Bilancio 

diciamo, vedo delle voci, che secondo me, non hanno rispettato 

quello che è il dire <stiamo indietro un po’ tutti! Facciamo un 

po’di risparmio un po’ su tutti i capitoli> … e, mi riferisco in 

particolar modo, beh all’istruzione logicamente, che la tanto 

decantata istruzione e i tanto decantati servizi sociali, che ho 

sempre detto qui più di una volta che, servizio sociale è una 

bella parola che riempie la bocca, però ,lascia vuota la pancia! 

Quello che voglio dire è che se si poteva forse limare, tirare, 

eliminare qualcosa sui costi sociali. Guardando - dopo questo 

ovviamente è una vostra scelta politica dettata un po’ da quella 

che è chiamiamola <l’indirizzo politico, indirizzo partitico?> … 
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per carità io ho rispetto di tutte le ideologie e tutti i 

partiti …  ho al massimo rispetto, però voi seguite anche delle 

linee partitiche più che politiche che non sono le mie - in ogni 

caso per andare appena ad addentrarmi dentro nei numeri, un 

rapido conto fatto - dopo chiederò delucidazioni - dunque nelle 

entrate - parliamo di entrate e mi sto riferendo alla scuola -

dunque proventi dei trasporti pubblici 62.600 euro, uscite dei 

trasporti pubblici 184.620 euro! Quindi ci sono circa 122.000 

euro in più! Dopo mi spiegherete meglio, perché non credo che ci 

sia questa grossa differenza, però al primo colpo, a uno che è 

abituato ad essere un tecnico più che altro un tecnico diciamo 

costruttivo, più che un tecnico di bilanci e di quant’altro, mi 

spiegherete ….  

I proventi delle mense scolastiche: allora, i proventi avete 

455.000 euro come entrate; guardiamo nelle uscite e abbiamo 

510.000 euro …. c’è una differenza di altri 55.000 euro! …… Se 

un bilancio fatto bene dovrebbe a far patta, ma, comunque come? 

…. ecco ci sono gli esoneri! sorprese Ecco è lì dove casca …. Ci 

sono gli esoneri …. anche esame questi esoneri, va bene, ma se 

ci sono da fare dei sacrifici, bisogna farli anche sugli esoneri 

secondo me o, perlomeno, controllare accuratamente quelli che 

sono gli esonerati! Ecco … Perché è un po’ come la situazione 

attuale, ci  si sforza di trovare 80 euro di più al mese a non 

tutti i lavoratori italiani ma, soltanto al 10%, quindi su 

6.000.000 - siamo in tutto 60.000.000 - quando ne buttiamo via 

900 al mese per gente che non sappiamo neanche da che parte 

arrivi! Queste sono le proporzioni italiane, no? 80 euro  …. 
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Sacrifici e sangue per gli altri che non li ricevono … Quelli 

non li riceveranno neanche 80 euro  … e tira via qui e tira via 

là, gli rimarranno 10 euro … e poi andiamo a regalare 900 euro 

al mese a gente, che io non so sinceramente, chi era suo nonno e 

che era suo papà! Non so se mi spiego! Quindi, questa è la 

situazione italiana! Quindi andiamo bene a vedere, andiamo a 

riguardare e anzi, controlliamo ….  Anzi, chiedo, perché ho un 

diritto come consigliere di avere questi numeri, di avere i 

nominativi di queste persone che ricevono questi contributi e 

laddove anche … lo vedo dalla destinazione, dal cognome …. 

gradirei anche capire quali sono gli indigeni e quelli no.  

Un altro punto: servizi scolastici integrativi …. penso che sia 

un aiuto, un pre scuola a chi è rimasto indietro, a chi forse 

non capisce … Quindi, comunque, se noi sommiamo questo qui 

….Poi, mi spiegherete certamente se avrò commesso qualche 

errore, piccolo errore di valutazione. Comunque sia, se sommiamo 

i 122.000 ai 55.000 andiamo a oltre i 200.000 euro! 

L’altro punto, invece che, noto con favore se vogliamo (sì e 

no): la polizia locale. Dunque, noi abbiamo come entrate della 

polizia locale 753.000 euro ed uscite son 537.000 … capisco che 

con le multe una parte delle multe un tot per cento - 

correggetemi se sbaglio - va destinato per il recupero e per la 

sicurezza delle strade … cos’è un 30%? O un 70%? … Io mi 

confondo … beh insomma dalle multe, se prendi 100 … segretario 

dovrebbe essere il 30° il 70% … cento Ecco, il 30% lo si deve 

spendere per le asfaltature! Ragazzi qui è il concetto che 

conta! 
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 ………… Poi nei servizi sociali, anche qua, abbiamo delle entrate 

di 586.000 e abbiamo delle uscite di 1.606.000?!? Io vorrei 

sempre capire, ripeto, voi potete rispondermi semplicemente in 

un modo e io vi ringrazio lo stesso : questa per noi una certa 

politica! Benissimo, il Gigi Gelati, non batte ciglio, rispetta 

le vostre scelte e il vostro orientamento! Vi dico, è 

esattamente o quasi all’opposto del mio, però, rispetto le 

scelte politiche e questa potrebbe essere la risposta … ma non 

voglio suggerirvi la risposta, grazie. Io, naturalmente non 

faccio neanche dichiarazione voto perché altrimenti vado troppo 

lungo … Io sarò contrario!” 

Sindaco:” Ha chiesto di parlare Bellelli” 

Bellelli:” Allora, cercherò di essere il più sintetico possibile 

anche perché ho già avuto modo di esprime delle richieste e di 

far presente in un modo di pensare e quindi non ci sono grandi 

novità. Due brevissimi aneddoti: a metà marzo, inizio marzo, ho 

incontrato un fornitore del Comune, con il quale sono in 

amicizia, e gli ho domandato: <Ma, mi hanno pagato dopo un anno 

e mezzo e io ho dovuto fare un mutuo per pagare il mio 

fornitore!> …. Allora, questa cosa qua è chiaro che conoscendo 

il Comune di Curtatone e mettendo la mano sul fuoco, anche 

perché avendone una ….. So benissimo che nel Comune di 

Curtatone, non ci sono dei delinquenti e quindi l’unica 

possibilità è che non ci siano soldi! Detta in soldoni! 

Ora, io mi chiedo come sia possibile se non diciamo con una 

sorta di miopia strategica arrivare a non avere soldi! Perché, 
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la realtà, mi sembra abbastanza semplice, quindi quando, un 

fornitore viene pagato dopo un anno e mezzo, qualche problema 

c’è! Credo che questa Amministrazione abbia avuto la sfiga - 

provocando - peggiore dal punto di vista finanziario dello Stato 

italiano …. non credo di sbagliarmi di tanto! Questo è 

un’attenuante, però, bisogna anche avere la capacità, non dico 

di prevederlo, perché bacino gli alti e bassi non sono 

prevedibili, ma di adeguare le proprie strategie. Qui sta la mia 

critica di base: in un’epoca in cui le entrate non sono certe nè 

nel quantitativo ma neanche nel periodo di arrivo, in cui 

fondamentalmente diminuiscono le risorse, - il Sindaco Badolato 

ha detto <noi come Comune siamo più poveri> e lo credo che sia 

anche ammirabile l’onestà e la trasparenza - si debba tagliare. 

Sui tagli si può discutere infinitamente, perché qua è più che 

legittimo avere opinioni diverse, è evidente però, che prima o 

poi, qualche taglio andrà fatto! Ok? Cioè, dal mio punto di 

vista, che è opinabilissimo, però qualche cittadino lo 

rappresento, credo che dei dettagli vadano fatti: anziché 

continuare a dire manterremo la spesa inalterata, bisogna  

iniziare a ridurre la spesa! petto Ripeto, lo ribadisco e spero 

che venga messo in grassetto a verbale:<se domani ci sono più 

soldi per cortesia, dateli al signore là a sinistra, che io 

invece sono per quelli che dicono spendiamo nel sociale e nella 

scuola>. E il secondo aneddoto è questo, che, ovviamente,è 

semplicemente emblematico, non è una critica tout-court 

all’iniziativa: mia figlia ha 9 anni e a scuola fa bocce! Come 

si fa a pagare le bocce ai bambini  di 9 anni alle elementari? 
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Nel senso di dire: qui non è una questione assoluta se … ci sta 

e ci starà sempre l’opinabilità del politico (guai se non ci 

fosse così!) … ma bisogna fare i conti con quella che è la 

realtà! Ad esempio, sull’intervento, sul discorso 

dell’iniziativa sul lavoro, io credo che, sia difficile farvi 

una critica, perché è più che meritevole! Assolutamente, ci 

mancherebbe altro! Allo stesso tempo - adesso io ammetto la mia 

impreparazione non ho guardato nello specifico … il concetto di  

fondo io vorrei sottolineare – occupiamoci nei momenti di vacche 

magre dei doveri istituzionali! Purtroppo i cittadini, comunque 

qualche sacrificio lo devono fare e quindi, come secondo me il 

concetto del taglio, non è una questione come dicono Gelati o 

Maffezzoli, a priori su questa o quella voce del sociale e della 

scuola. Lì, se è possibile teniamoli! Ci sono altre cose e non 

mi vergogno a dirlo, ad esempio signor Sindaco, visto che di sua 

competenza diretta, un taglio all’Ente! A mio modo di vedere, ci 

sono qua dei miei ex colleghi che reputo persone validissime:  

tagliano le aziende … taglia il Comune! Attenzione licenze non 

c’è da licenziare nessuno! Non cel’ho mica quei dipendenti 

comunali, però, certamente non mi sembra che il Comune di 

Curtatone abbia bisogno di altre risorse! E’ giusto che 

l’Amministrazione faccia le sue scelte, però bisogna guardare in 

faccia la realtà com’è: siamo nel 2014! Cioè, se qualcuno 

sostiene oggi che il Comune di Curtatone è sottodimensionato, 

guardate che gli ride dietro  il mondo! A tutti voi ci ride nel 

dietro il mondo! Una modalità, una qualche forma di abbattimento 

di quelli che purtroppo sono diventati sprechi bisogna trovarla! 
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Bisogna trovarla assolutamente … non è possibile … Sul discorso 

della cultura - io sono d’accordo sulla cultura ci mancherebbe - 

a mio avviso - so che ingegnoso sputo in chiesa, perdonatemi il 

paragone - però la Fiera delle Grazie è una di quelle cose con 

cui si deve cercare di prendere tanti soldi da finanziamenti e 

da progetti, non continuare invece noi di andare a pari. La 

cultura è una cosa che è tra virgolette dovrebbe essere intesa a 

fondo perduto, non una cosa che si ripaga andando a pari … si fa 

se ce ne sono … ovunque è così! Non è che negli altri Paesi io 

faccio le fiere e le manifestazioni se …. perché costa la Fiera 

delle Grazie anche se la ripianiamo … non si può pretendere di 

ripagarsele quelle cose lì! Ci sono i soldi per farle quelle 

cose lì, bisogna andarli a trovare e ci sono! Signor Sindaco ci 

sono progetti europei … quello che dite per le opere pubbliche 

non ci sono su questi bandi … 75% di finanziamento e 25% alla 

rendicontazione … per carità qui, non è questione di dire: 

perché Tizio e Caio non l’hanno fatto? Quello è un approccio 

diverso! come Secondo me, mi permetto di fare ovviamente una 

critica essendo in minoranza, credo che gli strumenti che usate 

per affrontare il bilancio, proprio come impostazione delle 

spese da fare, debbano essere ammodernate a quelle che sono le 

opportunità che oggi ci sono. Perché, Curtatone è una realtà 

grossa, non è enorme, ha delle opportunità, però di fatto – e 

chiudo il cerchio - siamo, a me sembra, in una qualche 

difficoltà,però …… degli interventi decisi che domani … a parte 

quello che il Sindaco dice: ma domani non ci andata saranno da 

pagare degli interessi …. ma va bene! Però, sicuramente un 
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domani a breve termine, serviranno delle risorse per potersi 

muovere dentro il Patto di Stabilità, per poter riprendere ad 

investire, per potere riprendere a partecipare ai bandi e con 

cui pagare metà delle spese … solo così ce ne andiamo fuori! In 

questo senso apprezzare l’impostazione delle opere pubbliche: 

finalmente è un piano che guarda la realtà in faccia! Poi, 

possiamo discutere se Montanara, Buscoldo eccetera … ma 

l’impostazione va già meglio! Non la vedo un impostazione del 

bilancio così! Io tagli grossi non ne vedo e secondome andavano 

fatti. Finito.” 

Sindaco:” Grazie, partiamo … Savazzi” 

Savazzi:” Sì, gli interventi fatti dai miei colleghi sono 

condivisibili. In particolare quello di Maffezzoli, che ha posto 

il dito sostanzialmente su uno .. diciamo così … dei più grossi 

problemi di questi bilanci, cioè, la mancata gestione corretta 

di tutti gli eventi che rapportarsi potevano portare 

significativamente operare beni, opere e quant’altro al Comune. 

Da questo punto di vista la mera elencazione di cifre che 

quadrano in quella in quella cifra di 9.438.000 oppure 

12.000.000, eccetera, eccetera …. rende poco e dà poco senso a 

quello che stiamo facendo, non fosse peraltro che uno dice: <sì 

ok, io ho tutti questi soldi qua, poi alla fine non vedo un 

progresso all’interno del Comune, anzi, io continuo anno dopo 

anno ad assistere ad un impoverimento di questo Comune e non 

solo un impoverimento di questo Comune, perché comunque 

indiscutibilmente le cose tendono a essere meno funzionanti e 

questo non c’è niente da fare, ma, in più mi vengono a prelevare 
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più soldi nelle mie tasche, perché alla fine della fiera, a quel 

1.057.000 euro in cui è stato stimato il discorso 

dell’intervento TASI … diciamo così TASI/IMU okay … che andiamo 

a prelevare dai cittadini, dalle tasche dei nostri concittadini, 

cioè, dalle nostre tasche e questo non è che possiamo andare a 

dire che questi soldi vengono nel cielo! O no? Questi sono soldi  

che andiamo a prelevare e quindi, io volevo dire che con tutti i 

soldi che vado a chiedere alle persone, devo motivarglieli e a 

questo punto qua … lo Stato: piove Governo ladro; oppure lo 

Stato non ci dà quello che noi gli diamo … e via continuiamo ad 

andare avanti così! Però, all’infinito questa è una storia come 

quella di Pierino e il Lupo! Non è che può soddisfare 

particolarmente né noi come Amministratori e né i nostri 

concittadini, che si vedono in un pochettino un po’ presi in 

giro … perché a questo punto qua: faremo un grosso intervento su 

Levata e andiamo a sdoppiare le acque piovane e quant’altro, 

poi, dopo, là c’è un buco enorme di 150.000 metri quadrati e non 

soltanto, vorremmo vedremo, magari progressivamente, che Borgo 

Virgilio  che farà degli interventi verso la Spolverina e verso 

la tangenziale … e noi siamo lì appesi al bacianello, perché la 

nostra iniziativa Edera, non è per niente decollata e cioè, non 

l’abbiamo fatta decollare e quindi tutta la problematica della 

viabilità di Edera e quant’altro … non dico solo la scuola, che 

quella grida vendetta … ripeto, resterà lì ferma E noi stiamo 

parlando di che cosa? Di un Bilancio preventivo! Un bilancio 

preventivo di quattro pagine: la prima pagina è l’intestazione 

con una bella immagine di una Corte Spagnola, poi, ci sono due 
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pagine quarti piene e la terza pagina, piana per tre quarti …. 

ed è abbastanza scarno e anche questo fa senso da questo punto 

di vista, cioè, pensare ad un Comune che è il secondo 

dell’hinterland di Mantova … sarebbe il terzo no? Perché c’è 

Mantova, poi Porto Mantovano e dopo c’è Curtatone e quindi la 

Grande Mantova … abbiamo il bilancio preventivo composto da tre 

paginette anzi due paginette e tre quarti … e da questo punto di 

vista cosa possiamo dire:< sta andando tutto bene, anzi, vedete 

il bilancio è in pareggio e noi siamo virtuosi> … al che, il mio 

vicino mi chiede : >Sì e poi? Siamo virtuosi e alla fine che 

cosa concludiamo?> ……….. Concludiamo che non abbiamo fatto 

quello che dovevamo fare! Perché, questa è una responsabilità 

che assumo come componente anch’io come consigliere comunale 

sebbene gli minoranze, sebbene di opposizione, perché, comunque, 

non l’abbiamo fatto bene il nostro dovere! Comunque, io direi 

che noi siamo abbastanza onesti nel dichiarare alle persone, a 

tutti i nostri concittadini che: guardate, insomma, voglio dire, 

potevamo fare molto meglio? Sì, potevano fare molto meglio, se 

volete possiamo anche parlare delle varie cause, ma sicuramente 

andiamo abbastanza delusi i nostri concittadini … che non so che 

cosa si aspettino? Ma, io francamente come concittadino prima di 

venire qua dentro, mi aspettavo di avere un Consiglio comunale 

che si muovesse, che sapesse un pochino piacevolmente trovare 

qualche iniziativa che andasse al di là del quotidiano … e 

invece, mi trovo un’amministrazione impelagata in tante 

problematiche, che non sono soltanto legate alla situazione 

contingente di questo Stato, ma che, dopo secondo me, sono 
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proprio legate anche all’incapacità di poter fare qualcosa, che 

come dice corbellerie Davide Bellelli, è anche quello di reagire 

come fanno tutte le aziende, cercando, come ci dice, non dico di 

tagliare indiscriminatamente, ma di trovare dei motivi per 

convincere i nostri concittadini che, se loro fanno dei 

sacrifici, anche qua si fanno dei sacrifici. E quindi, adesso 

chiudo, perché effettivamente quest’Amministrazione che è 

deludente dal punto di vista dell’impostazione proprio politica 

di questo bilancio - non sto dicendo contabile, perché sul 

contabile abbiamo sempre detto di tutto e sicuramente benissimo 

dei nostri contabili … mancherebbe altro - però, alla fine della 

fiera è un Bilancio veramente estremamente preoccupante, 

estremamente misero …. presuppone il fatto che, probabilmente 

questa Amministrazione - minoranza compresa -  …. noi abbiamo 

detto … porca miseria io viaggio e vedo altri Comuni attorno a 

noi …. non tutti saranno messi peggio di noi … ma tutti fanno! 

Ho appena finito di dire che Borgo Virgilio farà 

quell’iniziativa e ni siamo ancora lì sul <banano> con la nostra 

Edera …. a questo punto, ancora non sono soddisfatto come 

consigliere comunale e delle motivazioni per cui Edera è lì 

ferma, per cui la scuola non è stata fatta, per cui spenderemo 

dei soldi nonostante il fatto che dovevamo prendere ben 

3.200.000 euro, per cui, come Maffezzoli, quindi non mi 

stancherò come Maffezzoli di ricordare questo e in più non mi 

stancherò di pensare che questo parimente Comune, molto 

probabilmente, ha perso tutte le suo chance le altre le ha 

dichiarate di averle giocate e alla fine, non riuscirà a 



 20 

portarle avanti …. Stiamo parlando di Oasi, ma non soltanto, 

stiamo parlando anche di altre iniziative, che dovevano portare 

lo sviluppo nel nostro Comune, come il biogas tanto per dire …. 

ma il biogas doveva portare anche volevo lavoro e fede alla 

fine, ci troviamo con Buscoldo che è lì in una situazione 

incredibile, no? In cui non ne vedo come diciamo Comune 

riusciamo a spendere altri soldi per andare incontro anche alle 

esigenze dei cittadini che si preoccupano non soltanto di ciò, 

ma anche di tutto quello che ci sta attorno …. Quindi, io 

ripeto, mi sento molto più povero di quello che dichiarate voi e 

io vorrei anche comunicare alle persone! Vorrei anche comunicare 

che effettivamente, c’è bisogno di <brio> e noi non riusciamo a 

darlo, perché questi Consigli comunali, sono veramente 

deprimenti, grazie.” 

Sindaco:” Bene, grazie, incominciamo con le … prego, Vincenti e 

poi dopo le repliche” 

Vincenti:” Sì, sarò breve … beh diciamo … parto dall’ultima 

battuta che ha fatto il Consigliere Savazzi, no? Il bilancio 

diciamo in pareggio e siamo virtuosi no? E non è poco e dico io! 

E non è poco … cioè questa cosa, secondo me, va sottolineata … 

no? Non come dire sminuita … Perché? Non è proprio da tutti i 

Comuni! E accanto a questo dico che, oltre a chiudere in 

pareggio, oltre a presentare un Bilancio, dico che accanto a 

questo, si mantengono i servizi a cui noi ci crediamo! E sono 

servizi indispensabili e non come dire superflui … no? E su 

questi servizi indispensabili qui, noi ci crediamo per scelta 

politica! Non si indietreggia! Basta anche avere un po’ di 
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memoria, che negli ultimi anni: quello che abbiamo detto che su 

certi punti su certi servizi riteniamo indispensabile e utile 

alla cittadinanza di … Non si fanno passi indietro! Non si sono 

fatti passi indietro e questo mezzo di un motivo di orgoglio 

anche e soprattutto in questo momento economico! Non entro nelle 

cifre, perché sono già come dire abbondantemente citate, però, 

mi preme sottolineare proprio alcuni interventi che ci sono 

stati, dei contributi … per esempio partendo da quello forse di 

minore entità ma, bisogna sottolineare qual è la valenza di 

questi contributi … beh, i contributi alle Società sportive: è 

vero, ma, ci sono! Ma le società sportive, così come sono attive 

nel Comune di Curtatone svolgono un’attività sociale! Non stiamo 

finanziando una società della massima divisione qui in Italia …. 

Stiamo finanziando delle società, spesso fatte anche di gran 

parte di volontari, dove vanno i bambini, dove vanno i ragazzi, 

quindi, svolgono un’attività sociale! Bisogna enfatizzarlo! Poi 

è chiaro, come dire, va bene il gioco dei ruoli, dire, ma questa 

roba qui è uno spreco! Ma, prendiamo atto, che queste società 

svolgono un’attività sociale! Quindi, tirare indietro 

20.000/30.000 euro: i nostri ragazzi, i nostri bambini, dove 

vanno al svolge questa attività formativa? Li lasciamo? Bene, 

questo penso che non è nelle nostre pieghe farlo! Beh, i 

trasporti scolastici, è chiaro che: cosa fai? Cioè, è una scuola 

che qualcun altro ha scelto! A piedi a Buscoldo non ci vanno, in 

auto non ci vanno … i trasporti si pagano! Questo è come dire 

anche un dovere dell’amministrazione garantire l’attività e il 

trasporto no? Quindi, noi non ci si meraviglia di questo e va 
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bene ancora e questo nel gioco dei ruoli va bene dirlo e poi, 

come dire, io un po’ rabbrividisco quando si parla di tagli al 

personale, ma non perché io sono contrario in generale ai tagli 

dei personale, ma perchè i tagli al personale si fanno quando 

servono. Qualcuno ha citato le aziende … penso che più di 

qualcuno di noi lavora in azienda: l’azienda taglia se sono 

superflui! Non taglia perché non si può permette di tagliare: 

nessuna azienda, nessun ente può tagliare …” 

 

Il Consigliere Bellelli rende l’intervento inascoltabile 

parlando sopra di esso 

 

Sindaco:” Non interveniamo, prego, vai avanti” 

Vincenti” Si taglia il superfluo. Bisogna stare attenti, che in 

alcuni casi, c’è una cosiddetta massa critica, al di sotto della 

quale il sistema va in difficoltà: si rischia di non garantire i 

servizi alla cittadinanza. Solo come dovere di cronaca, mi pare 

che noi, addirittura siamo sotto organico! Quindi, già questo fa 

pensare no? Però, questo non significa che io sono …. Beh, i 

dati sono questi … cioè, Davide è questo il dato! Adesso puoi 

ridere o non ridere, ma questo è il dato, quindi tagliare e fare 

la battuta di tagli al personale, bisogna stare attenti, perché 

è una battuta, scusami perdonami la volgarità, è una battuta da 

bar! E’ una battuta da bar, che quando invece si fa l’esperienza 

da amministratori, prima di affermare una cosa del genere, 

bisogna, come dire, pensarla … perché, ogni taglio si rischia di 
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andare a creare una difficoltà! Evidentemente tu lo sai, perché 

suppongo che tu lo sappia … qua, anzi, noi siamo sotto organico 

e tagliare, ripeto, si rischia di andare sotto la massa critica 

creando un disservizio. Quindi, su questo io sono …. una battuta 

non voglio andare fuori tema, ma veramente una battuta, non 

perché non si vuole a parlare del piano Oasi o del Edera, però 

solo per dire che, il contratto che è stato, come dire 

<ereditato>, un brutto contratto l’abbiamo detto enne volte qua, 

un brutto contratto tant’è vero che, il contratto previsto con 

il Piano Oasi è ben diverso che vede a maggiormente tutelata 

l’amministrazione, cosa che non è stata fatta in passato … 

quindi, va bene anche qua nel gioco dei ruoli, dire che non è 

stato fatto tutto … Ma, è stato fatto un contratto, che non ha 

tutelato il Comune! Questo è quello che si sta ereditando! Tutto 

quello che è stato fatto, e voi lo sapete bene, era tutto il 

possibile per farlo.” 

Sindaco:” Incominciamo con le repliche: il vicesindaco De Donno 

grazie ..” 

De Donno:” Grazie signor Sindaco, cercherò di essere breve, 

anche se su questi argomenti potrei parlare per delle ore …  ma 

sarò breve, ve lo prometto.  

Volevo innanzitutto rispondere al Consigliere Gelati in merito a 

quelli che sono … diciamo sia l’impalcatura del sociale, che 

l’impalcatura della scuola e come ha detto già il Capogruppo 

Vincenti, la scuola di Curtatone è una scuola diffusiva, le 

scelte politiche amministrative le hanno prese altri 
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amministratori ad altre amministrazioni (e tu c’eri); ciò 

nonostante, noi abbiamo anche il lustro di avere una bella 

scuola media e questa scuola media va gestita. Abbiamo la 

l’handicap - anche se per me non lo è - di avere un Comune 

diffusivo, cioè, multi frazionale e abbiamo un obbligo di legge, 

che è quello di facilitare l’afferenza dei nostri ragazzi alla 

scuola e questo giustifica l’alto costo del trasporto 

scolastico. Il gravare ulteriormente sulle famiglie è una cosa 

ingiusta, perché l’abbonamento che gli utenti pagano a tutt’oggi 

è di 150 euro andata e di 250 euro andata e ritorno e mi sembra 

già una cifra che, affiancata a tutte le altre cifre che pagano 

i nostri utenti, sia non trascurabile. Voglio dire una cosa in 

merito: se tutti pagassero le rette e si è visto che l’analisi 

molti degli utenti che non pagano l’abbiamo fatta in modo 

peculiare, sia per le rette scolastiche, cioè, trasporti e 

mense, sia per le sia per le spese dei servizi sociali, penso 

che mai come il mio assessorato abbia fatto un lavoro del 

genere. Noi abbiamo l’obbligo del segreto istituzionale! Avresti 

previsione delle sorpresone a vedere i dati che noi abbiamo 

ottenuto! Delle sorpresone … Perché, a volte, ti aspetti … No, 

guardi i numeri sono numeri e se uno non paga la mensa e compare 

sul display che ha un debito di 600 euro …. sono 600 euro! 

Per quanto riguarda il dover fare dei sacrifici tutti: l’abbiamo 

fatto, abbiamo eliminato gli esoneri totali! Non esiste più il 

concetto di esonero totale nel nostro Comune! Tutti sono 

chiamati a contribuire, anche coloro che, nelle precedenti 

Amministrazioni avevamo il cento per cento non ce l’avranno più 
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…. Faccio un esempio per tutti: le mense … le mense pagano euro 

1,20 e nei controlli, anche quelli che hanno l’esonero più alto, 

vengono computati - le nostra funzionarie dei servizi lo sanno 

bene, perché ci abbiamo lavorato intensamente - nel debito. 

Abbiamo fatto qualcosa di più: abbiamo mandato a tutte le 

persone morose una lettera di richiamo e poi una seconda lettera 

di richiamo e coloro che non si metteranno a posto col pagamento 

andranno a ruolo! E questo, vorrà dire che, le persone che 

andranno a ruolo, non avranno più diritto ad accedere ad alcuna 

agevolazione comunale! Penso che questo, nessuno l’abbia fatto … 

l’ha fatto questa Amministrazione! Questo per me non ha colore 

politico! Tu prima dicevi che noi seguiamo delle linee di 

partito, io non seguo nessuna linea di partito, seguo la linea 

del buonsenso, che è una cosa secondo me che è la mia stella 

polare! 

Per quanto riguarda i servizi: io sono orgoglioso in un momento 

di crisi economica di non aver tagliato nessun servizio! Sono 

orgogliosissimo e sono orgoglioso anzi di aver dato alle 

famiglie pre-scuola e post scuola e dall’anno prossimo aver 

lanciato l’idea di organizzare alla scuola materna di Levata un 

post scuola fino alle diciotto, perché queste sono le esigenze 

reali che hanno i nostri cittadini. 

Per quanto riguarda il sociale: sul sociale non ci sono dei 

tagli, ma, voi se leggete attentamente il bilancio del sociale 

per il cinquanta per cento della spesa è supporto delle 

disabilità! Non si possono fare tagli sulle disabilità! Non si 

possono fare dei tagli, perché se voi frequentate - come 
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frequenterete di sicuro - alcuni ambienti come, faccio un 

esempio per tutti: la Casa del Sole che l’abbiamo sul abbiamo 

sul territorio. Io sono tutore di una ragazza che ha 

l’ippocastano e voi vi accorgete che realtà vivono le famiglie 

che hanno delle disabilità in famiglia! Nonostante questo, penso 

di essere stato uno dei pochi Assessori nella Provincia di 

Mantova che ha razionalizzato anche i contributi per le 

Comunità, cercando di equilibrare situazioni da situazioni, 

perché noi abbiamo un carico enorme - come avete visto sono più 

di 400.000 euro di contribuzioni - e molto abbiamo dovuto, anche 

in questo caso, fare delle scelte di buonsenso. 

Sui micronidi e sui nidi diciamo che io non mi addentro, perché 

la politica che abbiamo fatto è in continuità con il passato e 

io sono convinto che è stata fatta sempre una buona politica per 

quanto riguarda i nidi comunali … abbiano forse migliorato un 

po’ il servizio. 

Per quanto riguarda le attività scolastiche (la famosa partita 

di bocce) noi abbiamo la fortuna di avere in instaurato con le 

associazioni del territorio e anche oltre, cioè al di là delle 

associazioni del territorio, dei rapporti, che mi auguro, che 

chi verrà dopo di noi, non disperderà come patrimonio, perché 

questo ci ha garantito di creare delle situazioni in ambito 

scolastico e post scolastico assolutamente non onerose per 

l’Amministrazione. 

Per quanto riguarda poi tutta l’impalcatura della scuola, 

bisogna vedere bene le voci che compongono questa impalcatura. 
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Dico una cosa per tutte: quelle delle mense … ribadisco quanto 

detto prima … per le mense noi abbiano cercato di calmierare i 

prezzi, ciò nonostante il contribuente che paga di più, paga 5 

euro su un buono pasto di 5,98! Con la nuova gara - che speriamo 

e stanno presentando le domande e dovrebbe andare a scadenza in 

questi giorni - ci auguriamo - anzi ne sono convinto ma non 

voglio essere convinto, perché se no dopo Maffezzoli, si fa un 

altro vestito e non vorrei … - di abbassare ulteriormente il gap 

a carico, cioè oneroso nei confronti dell’Amministrazione, cioè 

di abbassare il massimale del patto ovvero non 5,98 ma 5,00 euro 

e questo avverrà a vantaggio sia per le casse comunali e 

ovviamente ci permetterà, se le cose vanno come devono andare, 

dall’anno prossimo di abbassare ulteriormente il buono pasto 

anche per i familiari. Quindi il bilancio sociale e il bilancio 

della scuola hanno un razionale che è molto ben ponderato e 

veramente sfido a trovare qualcosa che non vada bene … ecco … 

perché, ho ereditato cose molto buone e ho cercato, anzi, 

abbiamo cercato come Amministrazione di migliorarne molte altre 

… grazie mille.” 

Sindaco:” Bene, Ferrari … Faccia il giro delle risposte e poi 

passiamo alla dichiarazione … beh Bellelli, facciamo il giro 

delle risposte, poi se c’è una dichiarazione di voto o sua o ….” 

Ferrari:” Molto, molto, brevemente per quanto riguarda la 

questione del personale lascio che sia il Sindaco poi a parlarne 

per competenza ma, appunto, ritengo che il paragone con le 

aziende non sia particolarmente azzeccato, nel senso che appunto 

ha ragione ribadire Davide a dire che quando ci sono le crisi le 
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aziende tagliano, tagliano, perché hanno i magazzini pieni e non 

devono più produrre nulla e quindi è inutile mantenere della 

gente che non deve produrre … il Comune è un’azienda particolare 

in cui, anche in momenti di crisi, anche in quei momenti in cui 

i soldi non ci sono, ma, comunque, i servizi li devi erogare, i 

bilanci li devi fare, i tributi li devi riscuotere, quindi, 

comunque, le scuole le devi gestire, la cultura la devi gestire, 

la gente che viene a chiedere la carta d’identità c’è lo stesso, 

quindi, crisi o non crisi, uno che ti faccia le carte d’identità 

serve comunque, uno che ti prenda le buste al protocollo quando 

arrivano ti serve, uno che vada in giro a dare le multe o a 

dirigere il traffico serve, quindi sono servizi che tu comunque 

devi erogare anche in periodi di crisi e quindi non è come nelle 

aziende che, se c’è crisi poi puoi tagliare perché tanto non 

devi produrre più niente. 

Per quanto riguarda Edera, che era la critica che era uscita: 

allora, io ritengo che, anche se appunto non riguarda poi 

espressamente il punto all’ordine del giorno, come ha detto 

anche il Capogruppo Vincenti, tutto quello che poteva essere 

fatto è stato fatto, il vizio  era un vizio ab origine, cioè, 

come si diceva nel contratto; il contratto prevedeva che - e su 

questo non ci siamo fatti assistere e seguire da avvocati molto 

più preparati, anche di me, dal punto di vista urbanistico - 

come diciamo sanzioni, per quanto riguarda il mancato rispetto 

del termine della convenzione, l’escussione della fidejussione! 

Quello era quello che noi potevamo fare, cosa che è quella che 

noi abbiamo fatto! Ribadisco, che non abbiamo barattato la 
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scuola per i 10.000 metri: prima ci dovevano dare a scuola e 

10.000 mila, mentre per adesso ci danno i 10.000 metri, quindi, 

non è detto che … Non è vero che noi abbiamo barattato la scuola 

per i 10.000 metri!  

Diverso è il piano Oasi, che invece noi abbiamo approvato e che 

prevede come sanzione, nel caso in cui il lottizzante non 

rispetti la tempistica che è stata indicata dal Comune, il fatto 

che possa essere revocato il piano … cosa che non era prevista 

nel piano Edera! Questo è il vizio di fondo! Tutti i legali che 

abbiamo consultato e ci hanno detto, quando abbiamo chiesto: 

possiamo revocare il piano Edera? E’stato detto: prima dovete 

escutere la fidejussione, poi, se non riuscite ad escuterla, 

perchè la Società di Assicurazione è fallita, non esiste più 

eccetera, allora, a quel punto, potete arrivare alla revoca del 

piano, ma non immediatamente.  

Quindi, in virtù anche di questa esperienza nel piano Oasi è 

stata inserita quella clausola, che prevede che, se non partono 

i lavori entro il 30 di giugno si può revocare il piano … cosa 

che non era possibile fare a Edera.” 

Sindaco:” Bene, grazie ..” 

Ferrari:” Un’ultima cosa sul piano neve : è stata indicata una 

cifra di 82.000 euro, quindi, correttamente, il consigliere 

Maffezzoli diceva: ma scusate però, se ci sono gli anni in cui 

non si precarie spala la neve, perchè dovete pagare sempre 

82.000 euro a Tea? Allora, in realtà, il Piano neve prevede che, 

ci sia una quota fissa a Tea, che tu gli devi riconoscere, tutti 
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gli anni, che questa serve a corrispondere a Tea quello che è il 

costo del personale che viene mantenuto comunque disponibile nel 

caso nevichi, i mezzi che tengono disposizione eccetera, che è 

di 52.000 euro. Inoltre, invece, poi è prevista una quota 

variabile, quindi: 52.000 euro gli si deve pagare che nevichi o 

che non nevichi, dopodiché, è previsto che venga pagata, invece, 

una quota variabile in base alle spalature che vengono fatte, in 

base agli spargimenti del sale che vengono fatti, che più o meno 

costano circa 15.000/20.000 euro (dipende poi fai prima salatura 

o se la fai dopo) per ogni nevicata. Ecco, quindi noi odiavo 

ogni anno, soprattutto l’assessore al bilancio guarda in alto e 

spera che non nevichi, perché così riusciamo a spendere un po’ 

meno! Quindi, non è una quota fissa tutti gli anni ma, cambia a 

seconda effettivamente, come è corretto che sia, del lavoro, più 

o meno importante che fatte Tea sul piano neve. Ritengo che 

siano cifre che, effettivamente, in un futuro possano essere 

migliorate … e questo di sicuro …  possono essere oggetto di una 

contrattazione con Tea perché, sono cifre comunque, molto 

significative” 

Sindaco:” L’assessore Imperiali e poi se ho capito bene 

Bellelli, ha una precisazione da parte sua … bene e poi mi 

riservo” 

Imperiali:” Volevo rispondere a Maffezzoli per il discorso delle 

società sportive a cui noi diamo i contributi: vengono dati 

contributiva a 3 società sportive che, lavorano sull’ambito dei 

ragazzini, dei bambini; sono 3 società: la NAC Curtatone, il 

Basket Eremo e l’altra è la Pallavolo Curtatone. In effetti, 
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sono erogati 21.000 euro divisi in 3 società che, più o meno, 

sono circa da 180, 130 e 220 bambini, quindi è un bel bacino di 

ragazzini. Poi, invece, i 40.000 euro, sono quelli che ci 

costano gli impianti sportivi come riscaldamento e luce; che uno 

riguarda solo il palazzetto dello sport Siglacom, che poi la 

società sportiva ci rimborsa il 30% delle utenze; e gli altri 

40.000 euro che sono anche quelle che fanno parte delle 

forniture dell’ENEL e dell’acqua, sono degli altri impianti 

sportivi, che colto sono a Buscoldo, Eremo, Levata  e anche lì 

viene dato un contributo dalle società sportive al Comune e 

quindi viene dimezzato praticamente … però, viene messo dentro 

tutto insieme per ovvi motivi, cioè, per il discorso di 

bilancio, grazie.” 

Sindaco:” Bellelli velocissimo e poi un intervento 

dell’assessore Bottani” 

Bellelli:” Conosco l’impianto dei costi a bilancio del settore a 

scuola e sociali al quale non ho rivolto critica … 

Tornando … al pensarci bene e devi essere più informato tu … ho 

delle precisazioni e quando parlo deve essere più informato e 

poi perché ti spiego questa qua è una circolare del 28 aprile 

del Ministero della Pubblica della funzione pubblica, che si 

chiama: piani di razionalizzazione degli assetti organizzativi e 

riduzione della spesa di personale … sommario: premessa 

definizione, le cause della sovra numerabilità e dell’eccedenza 

di personale, la revisione del fabbisogno di personale, 

procedure da seguire … bla bla bla … tradotto: non è un assunto 
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che il Comune di Curtatone è sottodimensionato! E’ una cosa, che 

tu dai per scontata e che ti hanno ripetuto! Non è vera! Perché, 

qua dentro 45 persone … Ferrari ha ragione, ci sono più ambiti 

qua dentro … ma, come in tutti gli enti si può migliorare, 

basta. Nessuno dice di licenziare nessuno! Mai detto quello … 

noi riteniamo che ci possa essere un risparmio e non da poco.” 

Sindaco:”Si, si,  va bene grazie, dopo magari ritornerò anche io 

su questo argomento proprio per qualche considerazione finale … 

Bottani” 

Bottani:” procedo Velocissimo, solo qualche risposta alle 

domande … allora, va beh, sulla Fiera delle Grazie, d’accordo 

valutare e cercare bandi per ottenere contributi, però, è un 

dato di fatto che, siamo comunque arrivati a pareggio, nel senso 

che: uno solo, abbiano presentato sempre dal punto di vista 

della trasparenza, il Bilancio fin dalla prima edizione, però 

noi abbiamo, da sempre, tendenzialmente nella Fiera delle Grazie 

ha avuto un costo più di 50.000 euro per tutta la Comunità di 

Curtatone per 3/4 giorni con dei saldi negativi di 50.000 euro a 

edizione … è beh, le ultime due edizioni questo costo per la 

Comunità è stato azzerato e già questo penso che abbia valga la 

pena ricordarlo. 

Per quanto riguarda Giorgio il tema del contributo dei 26.000 

euro come contributo all’Accademia del Teatro Lirico di 

Buscoldo, che nel corso degli anni c’è stato un …. Ecco, ho 

visto che mi chiedevi quella cifra lì. Per gli sfalci abbiamo 

già accennato prima ….. Sui cimiteri c’è un prudenziale lieve 
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incremento, ma, per il semplice motivo che si è passati dai 65 a 

consuntivo dello scorso anno ai 74 del 2014, questo appunto, 

perché un mese fa, c’è stato il bando, quindi una nuova 

convenzione, un nuovo contratto e quindi gli uffici 

prudenzialmente, hanno inserito questo dato, ma è ipotizzabile 

che a consuntivo questo gap si riduca.  

Ecco un’ultima cosa sul pagamento ai fornitori: non è stato un 

problema di cassa (lo dico a Davide); sul tema dell’anno scorso, 

noi, l’abbia detto a bilancio consuntivo, tramite lo sblocca 

crediti … quindi è un problema di patto di stabilità, non di 

denaro in cassa! Il denaro in cassa ce l’aveva, grazie a Dio, si 

è riusciti con lo sblocca crediti nazionale … siamo riusciti a … 

di fatto a pagare quasi interamente dal 90 oltre il 95% di tutti 

i nostri fornitori, quindi abbiamo pagato 1.624.000 euro … se 

avessimo avuto dei problemi di cassa non saremmo stati in grado 

di pagare queste cifre grazie.” 

Sindaco:” Grazie, mi riservo anch’io qualche considerazione, 

magari riprendo alcuni argomenti e cerco di approfondire alcuni 

argomenti che sono già stati affrontati. Intanto mi dichiaro 

debitore a favore del Capogruppo Maffezzoli di un abito 

sartoriale perché, l’impegno era questo: nel 2012 c’era … è una 

scommessa, quindi, io gli sono debitore ufficialmente di un 

abito fatto su misura da un sarto milanese a questo punto … mia 

da quel da Buscold … Ma, al di là delle battute, due 

considerazioni, due temi: primo, quello che ha sollevato gelati 

Gigi Gelati, il quale dice: beh, insomma, sul sociale continuate 

a spendere tanto, vorrei capire come spendete e perché quando 
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non ce n’è, non ce n’è per nessuno. Questo è il concetto! 

Allora, volevo soltanto proporre a lui e a tutti due 

considerazioni: la prima, guardate questa è una situazione 

economica nella quale il Comune non si può permettere di 

chiudere l’ombrello quando piove, altrimenti facciamo come le 

banche che, nel momento di recessione non finanziano più le 

imprese! Il nostro dovere di carattere istituzionale, ma vorrei 

dire anche di carattere etico, è che proprio in corrispondenza 

dei periodi di maggiore crisi laddove mancano i mezzi di 

sostentamento, laddove si chiudono tutte le porte, almeno ci sia 

un Comune che è in grado di garantire determinati servizi, che 

sono poi i servizi che sono più strettamente collegati con la 

vita delle persone; aggiungo anche, che per la verità, noi 

abbiamo ottimizzato, ma, l’impostazione del sociale, 

l’impostazione della scuola, sociale, cultura, eccetera, 

trasporti ….ecco, io vorrei rimarcare il fatto che l’abbiamo 

anche ereditata, nel senso che, chi ha partecipato a passate 

amministrazioni con delle impostazioni così pesanti di questo 

genere, oggi non ci può venire a dire che ci siamo inventati 

qualcosa! Non è una questione né di partito, né di scelta … né 

tanto meno di partito, ma nemmeno di scelte politiche maxi, sono 

delle ragioni dettate dal buonsenso, cioè, in questo momento 

chiudere il paracadute del servizio sociale, vorrebbe dire per 

la nostra Comunità avviarsi ad una situazione quasi disastrosa. 

Ma detto questo, io però, poi, invito a guardare le cifre e 

rilevo che sostanzialmente non è esatto o non è vero quello che 

è stato affermato e cioè, che noi dilatiamo la spesa sociale; io 
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guardo le tabelle del 2012 del 2013 e del 2014 : guardo la voce 

delle uscite e devo rilevare che abbiamo mantenuto, anzi 

migliorato, il livello di presidio su questi settori, diminuendo 

le uscite!  

Minori: nel 2012 in uscita erano 656.000 euro; nel 2013 erano 

655.000 euro; nel 2014 sono 603.000 euro. Vuol dire ridurre la 

spesa dell’ordine di grandezza tra l’8 e il 9%! 

Anziani: nel 2012 erano 253.000 euro; nel 2013 erano 242.000 

euro; nel 2014 sono 232.000 euro. Anche qui è un ordine di 

risparmio che è modesto, però è un segnale importante, che va 

esattamente in controtendenza rispetto a quello che dicevi tu, 

cioè, è vero il contrario: è vero che stiamo praticando una 

politica di selezione della spesa. La grande difficoltà per noi 

è di ridurre la spesa, di aumentare le entrate e d’altra parte 

di mantenere inalterato e addirittura di migliorare la qualità 

dei servizi. Lo stesso vale per il mondo dell‘emarginazione: 

40.000 euro nel 2012, 42.000 euro nel 2013, 31.000 euro 

quest’anno. Pur garantendo la stessa qualità dei servizi. E 

anche se ragioniamo per centri di costo, non soltanto per 

entrate e per uscite, ma, se ragioniamo per centri di costo e 

cioè individuiamo il differenziale, voce per voce, tra entrate e 

uscite, noi nel 2014, rispetto agli anni precedenti, abbiamo una 

riduzione oggettiva dei costi a carico del Comune, cioè, facendo 

la differenza tra entrate e uscite, il differenziale a carico 

del Comune diminuisce. E quindi, ti dico: smentisco quello che 

dici tu! 
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Dove invece siamo deboli? Sul mondo della disabilità! Ma 

veramente deboli, nel senso che, abbiamo degli adempimenti di 

legge, non solo ma dipendiamo talvolta dalle disposizioni, dalla 

sentenza, dall’ordinanza del magistrato, che veramente, fa sì 

che il nostro bilancio non sia governato o governabile da noi 

completamente, ma, sia in parte governabile da noi e in parte 

governabile da altri enti. Ad esempio, quest’anno ci sarà un 

saldo tra entrate e uscite, una maggiorazione di 35.000 euro! E, 

quando si parla con gli uffici, questi fanno il conto, come 

posso dire, contabilmente, sapendo quali sono i casi, che non 

sono uguali tutti gli anni …. dipende, ad esempio da chi prende 

la residenza nel nostro Comune, da chi esce da certe scuole, da 

chi entra …. Quindi è una dinamica che noi non siamo in grado di 

controllare! Su questa noi diciamo,effettivamente, che ci 

possono essere o degli incrementi di spesa o dei risparmi di 

spesa, che, però, non sono né merito e né demerito nostro e 

quindi non è vero che aumentiamo la spesa! Ma guarda che le 

stesse osservazioni, si possono fare anche nel mondo della 

scuola. Prendiamo il servizio pre scuola: c’è una maggiore 

entrata e una minore uscita quest’anno, quindi, un saldo che, 

quest’anno è di 3.137 a carico del Comune mentre l’anno scorso 

era di 3.814, che, voglio dire in termini assoluti, sono il 

nulla, invece, in termini percentuali sono il 6/7%. Lo stesso 

vale per il trasporto scolastico: l’anno scorso un saldo a 

carico del Comune di 139.000 euro, mentre, quest’anno un saldo a 

carico del Comune di 133.000 euro … non sono delle grandi cifre, 

però, sono delle cifre che nel danno il senso di un contenimento 
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della spesa e in qualche modo di una svolta e cioè, la parabola 

incomincia a scendere. La nostra difficoltà e in questo crediamo 

di avere dato dei buoni risultati, sta proprio nel garantire la 

qualità dei servizi ma, diminuire la spesa e aumentare le 

entrate e, comunque, come centro di costo, avere esattamente un 

trend del tipo che io ho detto. E, sicuramente, qualche 

miglioramento molto maggiore di quanto non sia previsto dal 

nostro bilancio di previsione vi sarà anche sulla ristorazione 

scolastica per effetto proprio del nuovo bando di gara, che alla 

fine consentirà una riduzione dei costi a favore del Comune. 

Gli altri argomenti che mi interessa riprendere … Beh, insomma 

quello della Fiera delle Grazie, credo che abbia già risposto 

Carlo Bottani: noi, partivamo da un’esperienza che era 

consolidata negli anni e in cui non si faceva il bilancio (non 

c’era  un Bilancio) …. Era un Bilancio che veniva disperso 

nell’ambito - ma non per cattiva volontà, perché è sempre stato 

fatto così - delle varie voci del Bilancio come Comunale, era 

difficile individuarlo … Il primo sforzo è stato quello di 

estrapolare il Bilancio e fare un bilancio della Fiera delle 

Grazie, che viene presentato pubblicamente e poi, riportarci da 

un saldo debitore di 50.000/60.000 euro - nel 2010 per una serie 

di contingenze è stato addirittura a 70.000 euro - nel 2013 e 

anche nel 2012, invece ad un sostanziale pareggio di Bilancio. 

Si potrebbe anche immaginare la Fiera come centro di profitto, 

ma, c’è un limite in questo, che se diventa un centro di 

profitto, poi il livello delle sponsorizzazioni da lì potrebbe 

anche tendere a diminuire …. Ma, insomma, questo è un 
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ragionamento da sviluppare. 

In ogni caso, la struttura per fare qualcosa alla Fiera delle 

Grazie e ulteriori, c’è e c’è tutta.  

Sul personale:  è un tema molto serio che è stato proposto e 

credo che vada affrontato con lo spirito il più libero e il più 

laico possibile. Io vengo da un’esperienza di qualche decina 

d’anni che mi ha visto operare esattamente in questo mondo: il 

personale e l’organizzazione. Allora, intanto grandi differenze 

… non voglio fare la differenza fra il pubblico e il privato, 

voglio dire però, che quando rispetto alle aziende 

manifatturiere / aziende di produzione facciamo determinati 

ragionamenti, tutti questi ragionamenti, sono dettati dal 

mercato; contrazione degli ordini, contrazione della produzione 

e contrazione degli organici. Molte volte questa tensione viene 

scaricata sulla cassa integrazione guadagni ordinaria o 

speciale, altre volte si procede con dei licenziamenti e via e 

via e via … ma lì, c’è una ragione precisa di mercato: 

diminuisce la produzione e siccome le aziende manifatturiere 

sono in rapporto di proporzionalità diretta nel loro impegno 

produttivo e organizzativo rispetto al mercato … questa è la 

prima differenza. Noi invece non dipendiamo dal mercato, la 

nostra produttività è completamente scollegata rispetto al 

mercato, noi continuiamo ad erogare i servizi, anche se c’è una 

crisi di mercato esterna, anzi, probabilmente i nostri servizi 

aumentano in quella circostanza e quindi quello che ci viene 

richiesto non è meno è di più! Ma in ogni caso, quest’anno 

escono dalla nostra pianta organica 3 persone, ne viene 
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sostituita 1, vuol dire che c’è una contrazione dell’organico di 

2 persone! Vuol dire che c’è una contrazione delle spese anche 

per effetto di un minore impegno (e questo l’abbiamo detto nel 

passato Consiglio comunale) del segretario comunale che 

determina alla fine dell’anno una riduzione nell’organico di 2 

unità e un contenimento della spesa di 31.000 euro e una diversa 

distribuzione dei carichi di lavoro all’interno della nostra 

struttura. Quindi, non è che non si faccia nulla, si fanno 

determinate cose, non c’è ovviamente la possibilità di 

utilizzare paracaduti sociali, c’è però, la possibilità di 

operare sull’organico ed è quello che stiamo facendo anche se 

veramente è una cosa di grandissima difficoltà. Volevo dire non 

è che non ci si sia pensato, questa è la linea che abbiamo 

scelto. Io concludo e così accontento anche Rosa …. Gli 

interventi e le dichiarazione di voto sono state fatte, quindi, 

direi di passare direttamente al voto del punto 9 all’ordine del 

giorno che è l’approvazione del Bilancio di previsione 2014 … 

Prego? Maffezzoli” 

Maffezzoli:” Io la faccio la dichiarazione di voto: votiamo 

contrario al Bilancio. Però, dico, che non sono affatto 

soddisfatto di quanto ha detto l’assessore Ferrari … mi lascia 

un grande dubbio! Non ne son convinto, non faccio più le 

polemiche, comunque, proprio niente, sul piano Edera proprio non 

sono assolutamente soddisfatto. Ringrazio invece l’Assessore 

Bottani e anche l’équipe, lo staff della ragioneria, perché il 

Bilancio realistico dal punto di vista ragionieristico non fa 

una grinza, io ho solo criticato il fatto politico e tutto 



 40 

quanto. Per le dichiarazioni di Ferrari, almeno, non sono 

soddisfatto.” 

Sindaco:” Allora, scusate quando dovete fare le dichiarazioni di 

voto vi prego ditelo, perché è inutile che io parta … Ce ne sono 

altre da fare? Prego … parola Scusa, ha chiesto la parola? 

Lascia stare, sono io che do la parola! Hai chiesto la parola 

tu?” 

Savazzi:”Chiedo la parola” 

Sindaco:” Va bene: hai la parola!” 

Savazzi:” Va bene. La dichiarazione di voto è sempre una cosa 

molto importante anche perché comunque motiva in una certa 

maniera poi il fatto che noi siamo qua! Poi, dopo, se la 

questione può essere vista come al solito sulla visione dei 

Comuni come ruolo eccetera, eccetera, su questo noi non abbiamo 

mai posto dubbi … Il problema dei dubbi che noi ci poniamo è se 

di fronte a una situazione, diciamo così, contingente - non solo 

contingente dal punto di vista della situazione dello Stato e 

quant’altro ma, anche delle famiglie e delle possibilità di 

spesa delle famiglie e quant’altro - ci rendiamo conto che 

fondamentalmente noi incidiamo profondamente sulla capacità 

delle nostre famiglie, cioè di noi stessi, di poter gestire i 

pochi soldi - sempre meno efficaci - che possiamo avere. E 

allora, scusate se ritorno su questo discorso, cioè sul discorso 

del precedente, francamente io trovo molto deludente, il fatto 

che comunque, ci sia fatto un grande cancan sul fatto che 

abbiamo l’anno scorso alzato la soglia di esenzione dell’IRPEF 
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comunale facendo risparmiare alle famiglie 30.000 euro, quando 

alla fine con il discorso delle ulteriori tassazioni che faremo 

adesso (TASI in particolare) andremo a pescare ben più in queste 

cifre qua. Non soltanto, prima avevo posto timidamente – perché 

poi alla fine non ho insistito più di tanto e me ne duolo - il 

perché i miei amici consiglieri comunali non hanno in un certo 

senso almeno detto qualche cosa riguardo la possibilità come 

avevo detto, di fare risparmiare ai nostri concittadini la spesa 

di 96.000 euro per quanto riguarda gli svuotamenti eccessivi … 

perché 30.000 euro ci siamo messi lì con le trombe e quant’altro 

… su 96.000 io direi che sono 3 volte di più, quindi, non è un 

discorso demagogico quello che sto dicendo, ma è un discorso che 

tutti i concittadini mi chiedono: ma quanto pagheremo quest’anno 

di nuove tariffe, nuove tasse, nuove imposte comunali? Ed ecco 

che la preoccupazione di tutti Consiglieri che sono intervenuti 

riguardano proprio questo quesito … io credo che tutti voi anche 

i Consiglieri maggioranza questo quesito l’avete avuto. Quindi, 

da questo punto di vista, la preoccupazione è quella che 

comunque, abbiamo una macchina, purtroppo, che corte genera 

costi … io sto dicendo purtroppo questo: io amaramente devo dire 

che questa macchina  si, va bene, garantirà il servizio, cioè 

quelli che abbiamo detto e quant’altro, ma alla fine, genera più 

costi anno per anno e quindi da questo punto di vista, le nostre 

tasche e le tasche dei nostri concittadini, non perché devo 

andare a fare le vacanze  ai tropici, ma  perchè devono gestire 

il loro bilancio familiare, saranno sempre più afflitti! Adesso 

voi avete letto anche l’impatto che avviene ….” 
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Sindaco:” E’ una dichiarazione di voto non è un intervento! La 

dichiarazione di voto ha un altro senso …” 

Savazzi: ” Nulla, tutto sommato che cosa vogliamo …” 

Sindaco:” Dichiarazione di voto!” 

Savazzi:” Va bene! La dichiarazione di voto è assolutamente 

contraria, perchè, secondo me, noi non rispettiamo 

fondamentalmente quello che ci chiedono i nostri concittadini: 

cercare un attimo di essere comprensivi anche di fronte alle 

difficoltà che stanno incorrendo e fondamentalmente il fatto che 

comunque ci sia da parte dell’ANCI un intervento blando - no? 

Fassino e quant’altro … - alla fine virtuoso risulta essere 

quasi una presa in giro, una commedia delle parti, che forse 

anche noi, in questa sede, adesso, stiamo facendo, cioè, quello 

di una difesa così d’ufficio … però, i nostri concittadini, noi 

stessi, non stanno bene: soffrono! E noi non diamo una risposta 

soddisfacente, grazie.” 

Sindaco:” Mi pare di capire che il voto è contrario se ho inteso 

bene?” 

Savazzi:”Nettamente contrario!” 

Sindaco:” Bene, mettiamo in votazione questo punto all’ordine 

del giorno l’approvazione del Bilancio di previsione 2014 e del 

Bilancio pluriennale 2014/2015/2016 e della relazione 

previsionale programmatica, chi è d’accordo è pregato di alzare 

la mano … contrari … per la immediata esecutività, chi è 

d’accordo? … contrari … bene … astenuto nessuno”  

 


